

ABSTRAK

Agung Pratama Putra (13272/ 2009) : Nilai –Nilai Tradisi Pacu Jawi di Kenagarian Sungai Tarab Kabupaten Tanah Datar.

Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui bagaimana proses tata cara pelaksanaan tradisi pacu jawi, nilai- nilai yang terkandung didalam setiap proses tradisi Pacu Jawi serta peranan ninik mamak dalam melestarikan tradisi pacu jawi di Kenagarian Sungai Tarab Kabupaten Tanah Datar.

Jenis penelitian ini yaitu penelitian kualitatif deskriptif. Pemilihan informan ditentukan secara *purposive* sampling. Jenis datanya yaitu data primer dan data sekunder yang dikumpulkan melalui observasi, wawancara dan studi dokumentasi. Teknik menjamin keabsahan data dengan menggunakan teknik triangulasi sumber. Analisa data yang digunakan yaitu pengumpulan data, reduksi data, penyajian data (*display data*), dan penarikan kesimpulan.

Temuan penelitian menunjukkan bahwa Ada tiga tahapan pelaksanaan tradisi pacu jawi antara lain: persiapan, pelaksanaan dan penutupan, dalam setiap tahapan tersebut terkandung beberapa nilai-nilai lokal diantaranya yang menonjol adalah nilai adat yang tergambar pada prosesi adat atau upacara adat itu sendiri antara lain: 1) Penerimaan alek atau tamu secara adat, 2) Pasambahan/ pidato adat minta izin alek, 3) Mendudukan alek atau posisi duduk, 4) Pidato minum-makan, 5) Pidato maurak selo (minta pulang), 6) Pidato tagak. Selain keenam prosesi tersebut, ada juga prosesi arak-arakan jawi pemenang atau pawai pada minggu ke-4 atau hari penutupan. Nilai-nilai budaya dalam upacara adat pacu jawi masih ada dalam masyarakat lokal meskipun telah mengalami perubahan akibat kemajuan teknologi. Nilai-nilai ekonomi dan pariwisata yang muncul membuktikan bahwa kebudayaan merupakan hal yang dinamis, hal itu tergantung pada pelaku kesenian untuk mempertahankan atau mengadaptasi nilai-nilai yang muncul dan nilai-nilai lama tidak dihilangkan karena inilah sisi tradisinya. Perubahan itu sendiri bisa berasal dari dalam masyarakatnya atau bisa juga datang dari luar atau dipengaruhi oleh nilai baru dari kebudayaan lain. Jadi, berdasarkan penelitian yang penulis lakukan sebelumnya terdapat beberapa nilai penting dalam pelaksanaan tradisi pacu jawi di Kabupaten Tanah Datar Propinsi Sumatera Barat khususnya Kenagarian Sungai Tarab diantaranya : 1) Nilai silahturahmi, 2) nilai moral, 3) nilai kekeluargaan, 4) nilai ekonomis, 5) nilai sosial, 6) dan nilai seni.